

Köniz, 31. August 2023

Medienmitteilung

Lehrbeginn 2023/24: 1'018 neue Lernende der Grundbildungen FaGe und AGS für das Berner Gesundheitswesen

Die Überbetrieblichen Kurse für die Grundbildungen Fachfrau/Fachmann Gesundheit (FaGe) und Assistent/in Gesundheit und Soziales (AGS) sind am 14. August ins neue Lehrjahr gestartet. Im Kurszentrum der Oda Gesundheit Bern in Köniz freut man sich über den Anstieg der Lernendenzahlen gegenüber dem Vorjahr.

Die positive Entwicklung der Lernendenzahlen auf Sekundarstufe II ist insbesondere auch mit Blick auf den Fachkräftemangel im Pflegebereich erfreulich. Am meisten zugelegt hat die verkürzte Variante der FaGe-Grundbildung für Erwachsene, kurz FaGe E. Immer mehr Personen, welche über 22 Jahre alt sind und bereits Arbeitserfahrung im Bereich Pflege und Betreuung aufweisen, entscheiden sich für diesen zweijährigen Bildungsgang.

Die fünf Versorgungsbereiche

883 FaGe – davon 228 FaGe E – und 135 AGS Lernende aus dem deutschsprachigen Raum des Kantons haben ihre Ausbildung dieses Lehrjahr begonnen. Über die Hälfte von ihnen absolvieren ihre Lehre in Gesundheitsbetrieben der Langzeitpflege. An zweiter Stelle folgen die Lehrstellenplätze in der Akut-Versorgung, gefolgt von den Ausbildungsplätzen in Spitex-Organisationen. 26 respektive 20 Lernende lernen die beiden Berufe in Institutionen der Psychiatrie und der Rehabilitation kennen.

Profis für Menschen

Rund 350 Betriebe der Gesundheitsbranche bilden Lernende und Studierende in den versorgungsrelevanten Gesundheitsberufen aus. Erfahren Sie mehr zu den Grundbildungen FaGe und AGS unter www.gesundheitsberufe-bern.ch sowie zur Oda Gesundheit Bern www.oda-gesundheit-bern.ch



www.gesundheitsberufe-bern.ch



www.oda-gesundheit-bern.ch

Auskünfte erteilt:

André Pfanner-Meyer, Geschäftsführer Oda Gesundheit Bern, Tel. 031 970 40 72, erreichbar Freitag, 1. September 2023, 10.00 – 11.00 Uhr

((Bild)):

«lehrbeginn-fage-ags-2023-24.JPG»

Organisation der Arbeitswelt (OdA) Gesundheit Bern

Als Hauptansprechpartnerin der kantonalen Behörden zu Fragen der Berufsbildung und als Interessenvertreterin der Versorgungsbereiche Akut, Langzeit, Rehabilitation, Spitex und Psychiatrie sowie im Sinne unserer Mitgliedverbände setzen wir uns für eine optimale Gestaltung, Entwicklung und Umsetzung der Gesundheitsausbildungen im Kanton Bern ein.

Die OdA Gesundheit Bern setzt sich für die berufliche Nachwuchsförderung ein und unterstützt Betriebe in Ausbildungsfragen. Für die beruflichen Grundbildungen Fachfrau/Fachmann Gesundheit mit eidgenössischem Fähigkeitszeugnis (FaGe EFZ) und Assistent/in Gesundheit und Soziales mit eidgenössischem Berufsattest (AGS EBA) organisiert sie die Überbetrieblichen Kurse (ÜK) und das Qualifikationsverfahren (QV).

Darüber hinaus gestaltet sie Bildungsgrundlagen für die berufliche Grundbildung, höhere Berufsbildung und die berufsorientierte Weiterbildung mit, damit auch in Zukunft genügend gut qualifiziertes Fachpersonal im Gesundheitswesen tätig ist.

Jahresbericht 2022: <https://jahresbericht.oda-gesundheit-bern.ch/>